## Mes Amis

En cet instant de recueillement comment ne pas être ému?

- Vous voudrez bien excuser les troubles de mon élocution ......

Le grand âge aidant, en fin de rouleau, sous le poids des ans, des peines et des joies vécues, peut-on encore, sérieusement, finir de douter de soi-même ... ?

Car pour moi – in extremis – encensé par tant de mérites louangeux comment n'aurais-je pas, en cette prestigieuse « Salle des Illustres » Toulousaine – et ne l'aies-je .. ? - la vaniteuse illusion d'être la chrysalide métamorphosée en l'un de ces Illustres Ancêtres ??!!

Né en 1918, j'ai la (noble, sans doute) mais bizaroïde impression, d'être dans la situation de ce dernier des poilus de la Grande Guerre, avant qu'il ait disparu plus glorieux...parce que le dernier de l'espèce.

En cet instant de recueillement et de mémoire, j'exprime mon émoi et remercie Monsieur Barnéa Hassid Consul d'Israël, Pierre Cohen, Député Maire de Toulouse, son entourage, et mon confrère Albert Seïfer délégué Yad Vashem et, bien entendu tous ceux, dont déjà la seule présence ici me réchauffe le cœur.

L'ouvrage de Yad Vashem constitue un ambitieux monument Judaïque, un patrimoine symbolique des valeurs et des réalités de l'humanité toute entière. Né de la Shoa, il célèbre la reconnaissance envers les Justes-Sauveurs-d'Israélites, au péril de leur propre vie durant l'Occupation allemande,.

Avec le temps,... Yad Vashem perpétue la mémoire. Il est le phare des générations futures sur cette période « tragique à l'extrême » plus particulièrement pour le peuple juif.

Il y avait <u>obligation de secours</u> à personne en danger. C'étaient les menaces des occupants nazis et collaborateurs anti sémites de race, contre ceux qui étaient déjà ...des Justes... sans le savoir.

Je n'ai jamais encore posé mes pieds en ce valeureux pays d'Israël. Mais en janvier 1968- à bord du Navire Câblier « Marcel Bayard », nous y avons amené, par la Méditerrané, le premier câble coaxial téléphonique sous-marin France-Israël depuis Marseille. Cependant pas de chance, des raisons familiales me privèrent des congratulations célébrées au final à Tel-Aviv pour cet historique atterrissement -

En 1981, appelé par MSF, je servis au Liban, dans la misère des camps de réfugiés Palestiniens du sud, tout proches de la frontière d'Israël.

Au delà de toute polémique élémentaire, les lumières éclatantes de la Vérité font la grande Histoire. Espérance et Volonté s'imposent toujours plus à nous tous pour que <u>la Paix des Cœurs</u> soit un jour enfin, victorieuse dans le monde. - « Aimez vous les uns les autres » -

C'est le commandement que nous a laissé un certain INRI, Jehosua le Sauveur il y a 2000ans.

Monsieur le Consul, je suis très sensible à tout ce que représente ce bel insigne d'estime hébraïque que Vous êtes venu me remettre solennellement par Yad Vashem, en notre chère ville de Toulouse où j'ai vu le jour il y a plus de 93 ans (1918). J'en partage cette offrande à la mémoire de Luce Beylie mon épouse, que j'ai connue grâce à ces communications clandestines avec la résistance que nous assurâmes dés 1941, dans la peur des représailles, en France Germanisée.. Nous servions de lien secret entre la France Résistante extérieure et la célèbre prison St Michel où se morfondait Georges Oved° avec le groupe de nos camarades – réfractaires - mais qui s'évadèrent heureusement de par nos complicités.

Avec mes respectueux hommages, mes amis, je vous remercie tous.

Pierre THOMAS

° G . Oved , philosophe, diplomate, fut grand commis de l'Etat après la Guerre, Jean Gaches, à la Libération de Paris, Médecin Chef de la 2è DB Leclerc.